

学校だより



# みなみたなか

平成28年1月8日  
練馬区立南田中小学校  
校長 星美登里

## 「一年の計は元旦にあり」～「頑張り力」を育てよう～

校長 星美登里

あけましておめでとうございます。

平成28年、穏やかに新しい年を迎えました。冬季休業中には、大晦日、正月にかかわる昔からの「年中行事」をたくさん経験できたかと存じます。お子さんは、新年のあいさつを元気にできましたでしょうか。

昔から「一年の計は元旦にあり」といわれます。新しい年の始まりは、夢や目標を達成するために、自分の決意を新たに、取組を始められる絶好の時期です。そこで、2種類の目標をもってほしいと考えます。

まず、「こうなりたい」、「こうしたい」という長期的な夢や目標です。その夢や目標の実現に向かって、今何をしたらよいかを考えて、実行してほしいと思います。たとえば、

- ・「プロ野球の選手になりたい」という夢に向かって、「毎日50回素振りをする」
- ・「本を1年間に100冊読む」という目標に向かって「1週間に2冊読む」

などです。こういった夢や目標をどうしたら実現に近づくのかを考えて取り組んでいけば、子供たちには、こつこつと日々努力を続けられる力が付いてくるでしょう。

また、今までの自分を振り返り、課題を見付け、克服に向けて取り組む目標も大切です。学校生活においては1月から3月までの3か月間は、4月からの次の学年にステップアップするための仕上げの時期です。この学年で（6年生は小学校で）身に付けておくべきことを確認し、身に付いていないことや不安があることなどを自分の課題として捉え、より確実にしていく必要があります。たとえば、

- ・「この学年で習った漢字を書けるようにする」ために、「1日ノート1ページ自主練習する」
- ・「自分の考えを話せるようにする」ために、「授業中1日1回は自分から発言するようにする」
- ・「忘れ物をしないようにする」ために、「帰ってすぐ連絡帳を確認して明日の準備をする」

などです。これらを実行する取組を通して、たとえそれが苦手なことや好きではないことであっても、本気で粘り強く取り組む力を育てることになります。

「日々努力を続けられる力」や、「本気で粘り強く取り組む力」は、将来、生きて働く「頑張り力」になります。「頑張り力」によって成長が見られたときこそ、頑張った態度を具体的に認め、大いにほめるときです。子供は、自分の成長を実感でき、次もまたチャレンジしていこうという意欲につながっていくことでしょう。



子供たちが主体的に活動し、自己の成長を実感できるよう、そして、笑顔で学校生活が送れるよう、教職員一同新たな気持ちで力を合わせてまいります。本年もよろしくお願い申し上げます。

### ～1月の行事予定～

(数字) は学年です

1月8日(金) 午前授業・全校朝会・給食始 身体測定(56)・学区パトロール(下校時)	21日(木) 健康朝会・保護者会(456み) 南が丘中生徒とのあいさつ運動(5中心) 親子レク(5)
9日(土) 外遊び・二分の一成人式(4)	【区行事】小学校図工展終
11日(月) 【祝日】成人の日	22日(金) 保護者会(123)・親子レク(3) ユニセフ募金終
12日(火) 放送朝会・安全指導・身体測定(34)	23日(土) 【区行事】小学校連合書きぞめ展始
13日(水) 外遊び・身体測定(12)	24日(日) 【区行事】小学校連合書きぞめ展終
14日(木) 5時間授業・体育朝会(体力ぐんぐんUP 始-3月10日まで-)・避難訓練 煙体験ハウス(1)・身体測定(み)	25日(月) 全校朝会・クラブ
16日(土) 【区行事】小学校図工展始	26日(火) 5時間授業
18日(月) 全校朝会・委員会	27日(水) 5時間授業・外遊び
19日(火) みなみ委員会のお知らせ 校内書き初め展始・夢の教室(5) 南が丘中生徒とのあいさつ運動(5中心)	28日(木) 5時間授業・学級の時間 ピティナコンサート(4)
20日(水) 外遊び・ユニセフ募金始 南が丘中生徒とのあいさつ運動(5中心)	29日(金) 校内書き初め展終 2月1日(月) 全校朝会・委員会 2月2日(火) 5時間授業・避難訓練

## ☆校内書き初め展

### 【ねらい】

- ①文字を正しく整えて書くとともに、伝統的な行事について知る。
- ②作品を鑑賞することで、互いの作品を尊重する気持ちを高める。

### 【実施期間】

1月19日（火）－29日（金）※注 土日除く

### 【時間】

1月19日 - 22日 8:30 - 16:30

1月25日 - 29日 8:30 - 12:30

### 【場所】

2階廊下（理科準備室・職員室前からランチルーム・会議室前の壁に作品を展示します。

新年に初めて文字を書く「書き初め」は、筆始めや初硯などとも呼ばれ、江戸時代に寺子屋で広まったといわれているそうです。書き初めの題材となる文字は、時代状況を反映したものが選択される傾向があるようです。

子供たちには、書き初めを通して文字の大切さを考えるきっかけになればよいと考えます。

### 【第63回 練馬区小中学校 連合書きぞめ展のご案内】

会場 練馬区立練馬美術館2階  
展示日時 1月23日（土）・24日（日）  
10:00～18:00【入場は17:30まで】

区内各校から選ばれた小中学生の作品が展示され、鑑賞できます。文字に対する興味や関心を高められると思います。本校代表児童の作品を出展いたします。

## 学校関係者評価へのご協力ありがとうございました

保護者の皆様からいただいた意見は、「挨拶」に関するものが多かったように捉えています。

本日の全校朝会では、看護当番の教員から今週のめあて「寒さに負けず元気にあいさつしましょう」の話がありました。3名の児童に「挨拶するとき、どんなことを心掛けているか」をインタビューしました。

- ①相手の目を見て
- ②相手に聞こえるように
- ③相手の名前を言いながら

3名の児童は上記のことを心掛けていると発表していました。このような良き心掛けが「全員」の心掛けに育っていけるよう指導を重ねてまいります。

## 体力ぐんぐんUP 第三期

今月からは、「短縄跳び」に取り組みます。学年・学級だよりで短縄の用意をお願いしております。記名、長さ調整などをよろしくお願いいたします。

縄跳び運動を継続すると、足やふくらはぎが疲労してきます。この疲労感こそが子供たちの持久力や下肢筋力を成長させている瞬間といえるかもしれません。

「できなかった技ができた」、「跳べる回数が増えた」など、自分の頑張りや成長を実感できることも縄跳びの魅力です。

楽しく挑戦し継続しながら、持久力や跳躍力、敏捷性を養っていければと考えています。

### ☆ 1月土曜授業（学校公開）・保護者会のご案内

土曜授業は、9日（土）に行います。時間割や授業内容につきましては、学年だより・連絡帳等で時間割および授業内容をご確認願います。

保護者会の会場・開催時刻も学年だよりをご参照ください。

## 【再周知】平成28年度から「新たな3学期制」となります

昨年7月にリーフレットを配布し、10月土曜授業の際に説明会を実施いたしました。新たな3学期制では、冬休みは3学期に、夏休みは2学期に位置付けられることとなります。長期休業日を学習期間として有効に活用してまいります。これに伴い、学校行事の実施時期などの見直しが必要となります。おおよその実施時期が確定いたしましたら、学校便り等でお知らせいたします。

### ●「平成27年度 練馬区小学校連合図工展」のご案内

区内各校から心をこめてつくられた作品が展示されます。本校代表児童の作品も出展いたします。

開催期間 1月16日（土）から1月21日（木）

会場 練馬区立美術館2階

詳細につきましては、別途開催通知を配布いたします。